

(1) 平成23年7月1日発行

全日本剣道連盟有功賞並びに青少年剣道教育奨励賞の受賞を称えて



天草剣道連盟会長
花里昌商

深く感謝しているまで、これは恩師、先輩のご指導ご支援と天草剣道連盟花里会長のご推薦、会員諸兄のご援助の賜と厚く御礼申し上げます。私は平成十四年に全剣連より感謝状を頂いており、この度の剣道有功賞、夢想もしない受賞に感激しております。

平成二十三年一月二十三日 县下小中学生剣道基本競演会開会式で、平成二十一年度全日本剣道連盟有功賞のメダルとバッジ、それに顕彰状の伝達式があり出席しました。その上、県剣道連盟より祝賀会を開催していただき、県下の諸兄の出席を賜り、また天草剣道連盟よりも二十有余名の剣友諸兄に出席して頂き誠にありがとうございました。この後も諸兄に迷惑をおかけすることが多いと思いますが、この度の受賞を節

師範学校での戦中、戦後
剣道部入部
私が剣道を始めたのは熊本師範学校一部一年に入学とともに剣道部に入部したのが剣道人生の第一歩である。剣道部に入部した一年生で初心者では私一人であった。他の同級生はそれぞれの剣道クラブで少年剣道で修練した者はばかりでなく、私は防具の付け方も知らず、竹刀の握り方も知らず周囲から笑われ、はずかしくて退部届を提出しましたが、天草出身者は私一人であるということで退部は許されませんでした。

私の剣道人生

（なお、浦田政八先生には受賞を記念して「私の剣道人生」と題打つてのご寄稿をお願いした。後進の私たちが知り得ない剣道の歴史をうかがい知る貴重なものである。浦田先生には厚く御礼申し上げます。）

剣道有功賞を受賞して



天草劍道連盟相談役
浦田政

剣道あさくさ

第 5 课

発行所
〒863-0033 天草市東町3
天草市総合武道館
天草剣道連盟



天草出身者と剣道
後日わかつたのですが、歴代の主将は天草の出身者でした。私が一年生時代の主将は五年生の田川（野口）虎八先輩、四年生時平先輩、三年生鈴木芳春先生、二年生は天草出身者はおらず、一年生は私一名でした。田河先輩の前の主将は平野亮也先生でした。

の稽古を続けていましたが、私は一番下手だったので、部活が終わった後は市の武道場（武徳殿）や振武館道場で市内の諸先生の指導を受けました。振武館では警察学校の生徒と一緒に一川格治先生（一川一先生の御尊父）の指導を受けました。先生に追いつめられ突きを受けきれずに突き倒される数々の稽古でした。

師範学校は全員寮生活でしたので、各部の活動も同じで夕食の五時までが部活動の時間でした。剣道も同じで五時までの約一時間が稽古の時間です。約一時間の稽古で一生は上級生に掛かり稽古で七人以上の指導を受けるのです私は何も知らないので、初めから終わるまで力いっぱい竹刀を振るだけで、息切れし、声も出せないぐらいくたづけになりますばかり、涙を流しながら二学期の終わりまで続いたのです。

「剣道くまもと（道）」に
も書いていますが昭和十九年
には軍の指示により他流試合
の稽古等々実戦的な稽古でし
た。剣道では袈裟切り可、胸部
の突き可、足ばらい可、体
当たりで場外可、組み打ち可
相手をなげとばし面をはずす可
、試合はすべて一本勝負危険
現在では想像もできない危険
な剣道でありました。私は市
内の先生の指導で二刀流との
試合、なぎなたやくさり鎌の
試合稽古等々、攻防の理と実
技を習いました。このことは
私の剣道人生で忘れない
思い出です。下宿生活二年間
で実力を養い学生では少ない
剣道三等の免許を授けられま
した。

終戰後生活
終戰七十年

夏は暑く、冬は寒い野外と同様で、ただ雨が降らないといった具合で、腰板の上と下とは開け放してあり、冬の雪の日などは外から吹き込む片が道場の床板に積もる。出入自由、掘つ立て小屋に少し手を加えた程度で、戸締まりなどしなくてよかつたのでした。私は剣道道場はどこもこのような建築物であると信じて大して苦痛も感じませんで

部活動と道場通い
二年生になり下宿生活になりました。同級生は部活だけ